

généralement établis

à l'examen de leur

émission -

Il n'y a pas ~~pas~~ en effet

dans le but, dans les

h. C. D. de déposer

pour aller examiner

leur place - en d'autres

les cas de ventes publiques -

la ouverte à plusieurs

en attente

versity of

RCO

La présentation fait partie : une { autre de
29 avril 1891.

En voilà assez, je crois, pour justifier l'envoi d'une délégation. Du surplus je vous tiens, Messieurs, pour trop soucieux des intérêts du Musée & de l'Art pour qu'il soit besoin d'insister plus longuement sur les avantages qu'il y aurait à procéder ainsi.

J'ajouterais que, le cas échéant, je serais tout disposé à prendre à mes charges les frais intérieurs à l'envoi d'une délégation.

Voici maintenant les renseignements sur les tableaux mentionnés dans votre lettre.

- 1^e Accessoires de Henri de Brackeleer.
Largeur 0,54 - hauteur 0,36 - prix 3.000 francs.
Ce tableau représente une table recouverte d'un tapis de Smyrne & chargée de nombreux objets, entre autres une mappemonde, un vase contenant une capucine, une assiette en delft, une boîte, etc. etc. Cette œuvre est d'une richesse de couleurs féerique, les tons en sont éclatants & frais, la facture saine & vigoureuse, bref avec sa polychromie éblouissante, ce tableau compte certainement parmi les bons du peintre.
- 2^e Une esquisse "In het Hasken" (Anvers).
Largeur 0,41 - hauteur 0,36 - prix 1.000 francs.
Cette esquisse très achetée représente une maison du vieux Anvers en signée "in het Hasken"; par son fini minutieux, elle vaut un tableau.
- 3^e Une esquisse "Intérieur de Chapelle".
Largeur 0,37 - hauteur = 0,29 - prix 1.000 francs.
Celle-ci représente l'intérieur d'une chapelle située près d'Anvers. Elle est moins finie que la précédente, néanmoins très remarquable par ses effets de lumière, dont de Brackeleer était le virtuose que vous savez. Par ce fait

Venues le 2 Mai 1902

Messieurs les Presidents & Membres
de la Commission des Musées Royaux
Bruxelles.

En réponse à votre honneur du 29 Oct^e n° 4957/61,
j'ai l'honneur de vous donner ci-après les renseignements
que vous demandez.

J'aurais voulu pouvoir y joindre les photographies
des œuvres en question, ainsi que vous en exprimez le
désir. A mon grand regret, je suis dans l'impossibilité
absolute d'y accéder, pour la simple raison que sur
place nous ne possédons pas le moindre photographe
à même de prendre un cliché convenable.

Les personnes qui ont recours aux bons offices de ces
opérateurs pour faire perpétrer leurs traits doivent
se contenter d'à-peu-près plus ou moins malheureux ;
que serait-ce alors si l'on s'agissait de reproduire des œuvres
comme celles d'Artan qui sont bien, je pense, au
nombre des plus réfractaires à la reproduction
photographique. Quant aux œuvres de Henri
de Braekeleer, surtout celles dont il s'agit, dont
toute la valeur dépend de leur grande puissance
de coloris, j'estime que la photographie ne pourrait
en donner qu'une idée bien pâle, bien ingrate
& tout à fait insuffisante.

En tout cas c'est surtout pour photographier des
œuvres aussi peu propres à cela qu'il faudrait un praticien
consommé dans cette spécialité : or ici, en province,

nous ne possérons pas le moindre Reutlinger.

N'y aurait-il vraiment pas moyen de remédier à cela ?

En effet, il m'est revenue - circonstance que j'ignorais
lors de ma première lettre - que parfois l'on autorisait
l'envoi d'une délégation quand il s'agissait de faire
un choix dans une collection assez nombreuse.

Si vous parlez franchement, il me paraît, pour
plusieurs raisons, que ce serait le cas d'agir ainsi.

D'abord les œuvres gagneraient à être vues dans leur
cadre naturel, ensuite vous pourriez par la même
occasion vous rendre compte de quelques œuvres hautement
attachantes dont les auteurs anciens sont morts
depuis bien plus de dix ans.

C'est d'abord une nature morte (fruits) de Jean
David de Haenr, puis un grand tableau aux allures
symboliques attribué à Rembrandt. J'ignore s'il
est authentique, en tout cas il est d'un maître.

Les nombreux peintres & connaisseurs qui l'ont vu
étaient unanimes à le déclarer de l'Ecole de Rembrandt
& dû à l'un de ses bons élèves. Il y a encore un
"David terrassant Goliath", petit panneau de
Guillaume Carlier, enfin une "Dormeuse"
de Courbet.

Je ne vous dirai pas s'il est
authentique, mais ce que je puis vous assurer, c'est
qu'il est d'un grand maître. Impossible en effet
de donner à un plus haut point l'impression d'une
chair fondante & planante, on la present vivifiée
par un sang vif & jeune, elle en paraît comme illuminée.

Le tout sur un fond brodé avec maestria, où l'artiste
s'est joué des combinaisons de couleurs les plus hardies.

elle est précieuse, comme document sur le métier de l'artiste.

— 1^o Couche de Soleil — Louis Arban.

Largeur = 1 mètre — hauteur 0,54 — prix 1.500 francs.
Ce tableau représente le ciel & la mer avec un bout de plage. C'est une œuvre brillante, à grand effet, où le mariniste a prodigieusement les teintes les plus rares, les nuances les plus fondues. Il s'en dégage une poésie intense.

— 2^o Départ pour la pêche — Louis Arban.

Largeur = 1 mètre — hauteur = 0,54 — prix 1.500 francs.
C'est un effet de clair-obscur rendu avec un rare bonheur : dans la nuit, une lune qui dépose sa lumière dans l'obscurité.

— 3^o Mer du Nord — Louis Arban.

Largeur = 1 mètre — hauteur = 0,54 — prix 1.200 francs.
Cette œuvre représente le ciel & la mer avec un coin de grève. Cette toile moins brillante que les précédentes est remarquable par ses tons d'un bleu métallique, sa facture solide & l'impression de solitude & d'apréte qui s'en dégage.

— 4^o Bateau à vapeur — Louis Arban.

Largeur = 0,60 — hauteur = 0,30 — prix 1.200 francs.
Cette peinture d'une facture très soignée figure une vue de l'Escaut. Elle sort assez de la manière habituelle à l'artiste & par cela est des plus intéressantes. Conçue dans une note plutôt grise, l'ensemble est d'une grande finesse de teintes.

Dans l'espoir que vous jugerez ces œuvres dignes de l'envoi d'une délégation, je vous serais bien obligé, si telle est votre décision, de me prévenir de votre venue quelques jours à l'avance.

Entretempst agréez, Messieurs, l'expression de mes meilleurs sentiments.

Armand Gillery

ENTREE ET SORTIE

Verviers le 19/4/02.

91 4/1902

10

H957 / 61

Messieurs les Presidents
et membres de la Commission
des Musées Royaux.

Bruxelles.

Par suite de la mort de
mon frère, je suis chargé pour
sortir d'indivision de la vente
de sa galerie de tableaux.

Celle-ci contient plusieurs
œuvres remarquables de nos
grands maîtres Belges, dont
3 Henri de Brackeleer :

1 grand tableau représentant
des accessoires d'une puissance
de coloris incomparable -
2 esquisses très fines, de
vrais tableaux, dont l'une
est l'intérieur d'une chapelle

près d'Anvers & l'autre
une maison du vieux Anvers
"In het harken".

- 4 Orfan de toute
beauté dont 3 grands &
un plus petit.

Je ne saurais en quelques lignes
vous dépeindre ces toiles, qui
sont certainement parmi
les meilleures de l'artiste.

- 2 Stobaerts, dont l'un
"La Rentrée à l'Ecurie" est
le pendant de celui qui
se trouve au Musée d'Anvers,
l'autre représente une cour
où un homme donne à
boire à un cheval.

Il y a aussi deux très jolis
verraux.

La galerie se compose
d'environ 40 tableaux dont
2 Harcette, 2 Roosvelts, 2
Piet Verhaert, 2 Meyers, etc.

Ces tableaux sont tous d'une authenticité indiscutable, les plus importants de la collection ayant été acquis par moi-même chez les maîtres que je connaissais personnellement.

Comme la sorte d'indivision exige la vente pour les héritiers, j'ai pensé que vous pourriez profiter de l'occasion qui se présente de faire l'acquisition d'œuvres superbes à de très bonnes conditions, décidé que je suis de vendre aux Musées plutôt que de passer par la vente publique.

Je serais heureux d'apprendre que vous me ferez l'honneur de venir pour rendre compte par vous-même de la valeur de ces Tableaux, que je suis décidé à céder à un prix

très avantageux, désireux que je suis aussi de les voir perpétuer aux Musées la valeur de ces grands maîtres. Je suis à votre disposition pour tous les renseignements dont vous pourriez avoir besoin.

En attendant votre décision, je vous présente, Messieurs, l'expression de ma haute considération.

Armand Hillel

23 rue Simonis

90

10

A. H. Kullen

29/IV II

~~A. H. Radcliffe~~

I am i. W. A. &
19 C^o yrs, avon the
S. Ken, pris de Vorkel
fir gne environs i
W. S. Africaine
a photographie
pris, & aussi
dimensions & le
prix respectifs des
tiss. tissus ~~de~~ Kenne
G. Breckel &
des gne. tissus
de Louis W. & gne
Ken si maly i. R. C.
attention a que le
leur acquisition voulue
pour le collection de muséu

Le autre ou l'opposition
Plus simple a faire.
Toutefois tout des deux
de la actuelle peinture

Want, un des deux appelle

Mais je dis que,

C'est donc à Morris

L'ami, le ^{de la R.A.} ~~qui~~ a

Un plan à peu près,

qu'il approuve de la
~~faire~~ ~~en dehors~~ ~~de~~

Propositions qui leur conviennent ~~les deux~~ — — —
Veuillez donc me dire

~~de quelles~~ ~~fractures~~

~~les~~ ~~fractures~~ ~~qui~~ ~~sont~~

~~et~~ ~~quelles~~ ~~fractures~~

Ordre

{

Armand Hullen

6

Verviers, le 29 Mai 1902.

Messieurs les President et Membres de la
Commission des Musées Royaux.
Bruxelles.

Comme suit à votre estimée lettre du 10 C^t
N° 4957 / 61 j'ai l'honneur de vous informer,
qu'après avoir assisté à la vente Huybrechts
à Anvers je vous prie de bien vouloir
considérer les offres de ma lettre du 2 C^t
comme non avancées.

En temps, Messieurs,
l'expression de ma haute considération
Armand Hullen.

H. Hullen

10/V II

H957/61

Hullen
de
Verkeer

M. Hullen
Verkeer

Staat daarin 't schip,
welk van Van Rijnsburg,
per V.W. Ette. der 2e
d. was enige, i^e hitt.
d' information, ter
oprichting phot.
Naast dat en certain
verzager gne Van Rijnsburg
de leder per te schill.
de Ette. Was de paa
Van gne Van Rijnsburg
steur. en Paul C' am
en van den ~~van~~ ~~van~~

Centrum &